

**POLÍTICA Y SOCIEDAD**

OBSERVATORIO DE LA COOPERACIÓN PÚBLICO-PRIVADA EN POLÍTICAS SANITARIAS Y SOCIALES

# La Unió alerta sobre el peligro de la desaparición del sistema público-privado



**EZEQUIEL TEODORO — BARCELONA 20 MAR, 2015 - 5:27 PM**

La Unió, que agrupa a entidades asistenciales privadas de Cataluña, ha alertado de que existe un peligro real de que desaparezca el modelo actual de colaboración público-privada en el sistema sanitario catalán, donde el 60% de los trabajadores del sector está empleados en centros concertados, a causa de la "demonización" del modelo que están impulsando "ciertos políticos".



En el marco de la IV edición del Observatorio de la Cooperación Publicoprivada en políticas sanitarias y sociales, la directora general de La Unió, Helena Reig, indicó a *Acta Sanitaria* que pese a las numerosas ventajas que posee este sistema, que cuenta con unos 60.000 de los 100.000 trabajadores del sector sanitario catalán, “se está utilizando la sanidad para pelearse”.

Una pelea en la que distintos grupos políticos representados en el Parlament defienden que la gestión del sistema

sanitario debe ser pública, y no a través de entidades consorciadas. Sin embargo, Reig recordó que el sistema público privado, utilizado en Cataluña desde hace años, ha permitido que esta comunidad sea la tercera comunidad por la cola en gasto sanitario, pese a ser lógicamente una de las que más centros hospitalarios posee y encontrarse entre las primeras en cuanto a inversión en investigación.

La directora de La Unió criticó que se esté criticando actualmente la creación de un consorcio en Lleida, proceso al que etiquetan de privatización, cuando en Cataluña se creó el primer consorcio hace más de treinta años, y con resultados, según apuntó, satisfactorios.

De hecho, hoy mismo el Parlament ha exigido paralizar el plan del departamento de Salud de crear este consorcio, cuyo objetivo sería unificar la sanidad pública de la provincia, actualmente en manos de las empresas públicas Instituto Catalán de la Salud (ICS) y Gestión de Servicios Sanitarios (GSS).

“Esta demagogia, que es creciente, es fatal para el desarrollo de este modelo, que tan bien había funcionado y funciona”, criticó, señalando que la única solución se encuentra en que la sociedad civil presione a los políticos para que la sanidad no sea usada como ariete en las rencillas políticas.

### Casos de éxito

Durante la jornada fueron presentados dos casos de éxito de colaboración público-privada. El primero de ellos es el proyecto de validación de la técnica de biopsia selectiva del ganglio centinela de la Región Sanitaria de Girona, centrado en el procedimiento de validación de una nueva técnica de detección precoz del cáncer de mama, en el que el objetivo era mantener la descentralización del tratamiento en los hospitales comarcales.

La falta de médicos especialistas en medicina nuclear en estos centros hacía inviable la validación de la prueba, pero gracias a una organización privada, CETIR, que desplazaba médicos y material a los hospitales, se pudo tirar hacia adelante.

El segundo caso describe el servicio integral de atención a los enfermos críticos implantado en Sabadell con la participación de la Corporación Sanitaria Parc Taulí y el Hospital General de Cataluña. Esta experiencia ha permitido mejorar la atención a los enfermos que requieren un seguimiento en UCI.

Ante las limitaciones, tanto económicas como físicas, de la UCI del hospital Parc Taulí (público), y atendiendo a la proximidad de un hospital privado, se optó por una única unidad de atención a los enfermos en estado crítico compartida por los dos hospitales, lo que ha permitido crear sinergias y mejorar la atención que requieren los pacientes.